

GALAVERAS 2018

Como siempre en esta fecha, al igual que en otros años, la huesuda contrahecha provocó tremendos daños.

Si sigue siendo ruin y fria, y nomás por sus desplantes se estrenaron este día muchos muertos importantes.

Tanto a buenos como a malos les espera ese final, y hubo breves intervalos entre cada funeral.

NACIONAL PÁG. 5

mural.com/Calaveras2018

Lea más calaveras de personajes

VIERNES 2 / NOV. / 2018 / GUADALAJARA, JALISCO / 88 PÁGINAS, AÑO XX NÚMERO 7,269 \$15.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

Preparan una iniciativa de ley para regular uso

Plantea Morena legalizar cannabis

Lo anuncia la futura titular de la Segob y la respalda el líder de los diputados

IRIS VELÁZQUEZ Y CLAUDIA SALAZAR

MÉXICO.- La senadora de Morena, Olga Sánchez Cordero, preparó una iniciativa de ley encaminada a regular el uso recreativo de la marihuana.

La propuesta de ley, adelantó la legisladora tras conocerse la jurisprudencia que estableció la Suprema Corte, estará encaminada a normar la producción, comercialización y distribución de la cannabis.

"Nosotros vamos caminando hacia allí, precisamente hacia la regularización del cannabis, no solamente medicinal, sino del uso recreativo o recreación de la marihuana. Y lo digo de corazón: lo festejarán

Aristóteles Sandoval Gobernador de Jalisco

Es momento de cambiar la lógica, porque lo que mata a nuestros jóvenes es el trasiego, no el consumo (de marihuana).



mos. La Corte está sentando un precedente maravilloso para que caminemos en ese rumbo, en esa vía.

"Ahorita, nada más, los que estén amparados, por supuesto. Pero nosotros vamos a caminar en la normativa que pueda implicar ya la producción, la comercialización y la distribución de la marihuana", planteó la próxima titular de la Secretaría de Gobernación (Segob).

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, reconoció que los legisladores acompañarán

la propuesta de Sánchez Cordero.

"La Corte sienta un precedente para que pueda trasladarse ese criterio y que demos un gran paso en materia de regulación, para permitir el consumo lúdico de la marihuana, a partir del autocultivo y para consumo personal, que son los criterios que hasta el momento permitió la Corte.

"Hace algunos años hubo avances importantes para regular el uso medicinal y terapéutico de la marihuana, a mí me tocó en el Senado. Pero se quedó ese

pendiente del uso lúdico", señaló Delgado.

"Hemos visto avances en Canadá, en Estados Unidos, que hacen frontera con nosotros, como el caso de California, entonces claramente ya había una regulación muy diferente".

El Gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, se pronunció en el mismo sentido. "Es momento de cambiar la lógica, porque lo que mata a nuestros jóvenes es el trasiego, no el consumo. Acabemos con los tabús: jegalizáronse ya", planteó el Mandatario priista, durante la instalación de la 62 Legislatura en Jalisco.

"En los próximos años Jalisco seguirá teniendo un Gobierno y un Congreso progresista, que sirva de ejemplo nacional en la ampliación de derechos y libertades", indicó Sandoval.

COMUNIDAD PÁG. 2

OFRENDA LUMINOSA



Con espectáculos inmersivos y juegos de luces, el parque temático Calaverandia mezcla tecnología y tradición este Día de Muertos. PRIMERA FILA

DULZURA DEL MÁS ALLÁ.

El pan de muerto reúne tradiciones y a la familia cada inicio de noviembre. Le compartimos un poco de su historia. BUENA MESA



SATURADOS Y SAQUEADOS.

Además de la saturación en panteones, también sufren la delincuencia. COMUNIDAD Y JUSTICIA PÁG. 4



¡HASTA LOS HUESOS!

Ros Valdivia y Mia Preciado dan vida a "La Catrina", el personaje más emblemático de este día. SÓLO SUSCRIPTORES



CINE. Se estrena la cinta sobre Freddie Mercury, vocalista de Queen.



TOROS. Tras 16 años de ausencia, el torero Enrique Ponce regresa a la Nuevo Progreso este domingo.



CONCIERTO. Alejandro Fernández se presenta hoy y mañana en el Palenque de Fiestas de Octubre.



FUT. Atlas se enfrenta a León este domingo en el Estadio Jalisco.



MÚSICA. Designado como embajador de Fiestas de Octubre, Julián cierra este domingo la máxima fiesta tapatía.



SE LLENA DE OFRENDAS. El Centro Histórico de Tlaquepaque se encuentra lleno de ofrendas como parte del Festival de Muertos 2018. CULTURA PÁG. 5

Propone MC crear 6 Fiscalías

FRANCISCO DE ANDA

La iniciativa para expedir la nueva Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado que presentará la fracción de MC en el Congreso propone de suprimir la Fiscalía Central y la de Reinserción Social y crear 6 Fiscalías más.

Plantea, además, retirarle a la Fiscalía General del Estado las funciones en materia de seguridad, pues se creará la Secretaría de Seguridad como un ente más del Ejecutivo.

Según el proyecto, las 6 Fiscalías serían la Ejecutiva en Investigación Criminal, en Investigación Especializada, Delitos Patrimoniales y Financieros, Seguimiento a Procesos, Tortura y Adolescentes.

El resto de la estructura quedaría como hasta ahora con dos Fiscalías Especializadas en Delitos Electorales y en Combate a la Corrupción, y otras tres en Desaparición Forzada de Personas, Derechos Humanos y una más Regional en lugar de Fiscalías Regionales.

"Entre las razones (para) la presentación de esta iniciativa se invocan los índices de inseguridad que Jalisco registra en el último sexenio (-)", señala la propuesta.

Todas las Fiscalías dependerían del Fiscal General del Estado. Por otra parte, en el paquete económico 2019 empuña ayer al Congreso se propone asignarle a la Fiscalía General 7 mil 869 millones de pesos, 191 millones más que lo de este año.

Vienen 3 caravanas más; Gobierno se desentiende

MURAL / STAFF
MATÍAS ROMERO, OAX.- La caravana migrante que ingresó al País hace dos semanas sigue su ruta hacia la CDMX.

Detrás vienen 3 caravanas: una acampaba en Huixtla, Chiapas, otra proviene de El Salvador, y una más que salió de Honduras esperaba en la frontera con Guatemala para fundirse en una sola.

La oleada migrante ha aprovechado omisiones de autoridades y es una bomba de tiempo en el sureste. El Gobierno federal ha intentado detener a los grupos de centroamericanos en el puente fronterizo con condones policíacos, pero ha dejado sin resguardo los cruces

riberños permitiendo que miles de indocumentados crucen el río Suchiate y se internen por Chiapas.

El Presidente Enrique Peña ofreció empleos y lugares en escuelas para intentar frenar el paso de la caravana, empero, sólo un centenar ha concretado el trámite.

La ayuda ha bajado en las localidades por donde pasan y la presencia de fuerzas policíacas federales es mínima.

En Tapachula, la Alcaldía afirma que la estancia de cada migrante en el recinto federal le ha costado 2 mil 300 pesos; en Huixtla, el Ayuntamiento suspendió clases y festividades del Día de Muertos por la segunda caravana. Autoridades se han visto desbordadas por el paso de migrantes y ya internados en el País, se han desentendido.

NACIONAL PÁG. 8

Triplican en Jalisco tomas clandestinas

En ocho meses ya suman 1,065 las perforaciones a ductos de PEMEX

ENRIQUE OSORIO

A más del triple se multiplicaron en Jalisco las tomas clandestinas para el robo de combustible, revelan los informes de PEMEX.

De acuerdo con cifras de tomas aseguradas y contabilizadas por PEMEX, tan sólo entre enero y agosto, la cifra más reciente publicada, en Jalisco suman mil 65 perforaciones clandestinas hechas por criminales para robar hidrocarburo.

En contraste, en ese mismo lapso, pero de 2017 se habían registrado 351 tomas ilegales en estos ductos que atraviesan 15 Municipios de la entidad, en las regiones Centro, Valles, Ciénega y Altos Norte.

Con estos números, Jalisco se ubica en quinto lugar en cuanto al huachicol a nivel nacional, delito que ha dejado una estela de violencia en Guanajuato, la tercera entidad más afectada, donde en 4 años los homicidios se incrementaron un 398 por ciento, reveló México Evalúa.

De acuerdo con los reportes ofrecidos por la PGR, los Municipios más golpeados

en Jalisco por los huachicoleros son Tlajomulco, El Arenal, Tala y Zapotlán, aunque sólo en Tlajomulco es evidente una creciente alza en los asesinatos al estilo de la delincuencia.

Esta área del sur de la zona metropolitana mantiene el tercer puesto entre los Municipios con más carpetas de investigación abiertas en lo que va del año por homicidio, 164 entre enero y septiembre, sólo por debajo de Guadalajara y Tlaquepaque.

El año pasado, Tlajomulco tuvo en ese lapso 119 carpetas de investigación, es decir, casi un 40 por ciento menos.

